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Compte rendu du Conseil de laboratoire 

en date du jeudi 12 septembre 2019 

Membres présents : 

Stéphane Lambrecht, Julien Icard, Chokri Dridi, Anne Fournier, Hervé Mauroy, Stéphane Michel, 
Laurent Siguoirt, Matthieu Caron, Sophie Corioland, Saïda El Boudouhi, Gulsun Altintas, Nicolas Leblond, 
Chiara Mineo, Maryvonne Boudy, Anaïs Rebuccini 

Membres excusés : 

Octave Jokung, Solange de Carbonnières, Marion Ho-Dac, Antoine Masingue, Mohamed Ramdani, 
Isabelle Alphonse-Tilloy, Isabelle Kustosz, Ludovic Vigneron, Corinne Bléry, Luc Renaud, Eric Cartignies, 
Olivier Lutun, Didier Lhomme, Eric Markiewicz, Christian Michel-Dansac 

Rappel de l’ordre du jour : 

1) Approbation du compte rendu du Conseil de laboratoire du 20 juin 2019
2) CRISS - Budget prévisionnel de fonctionnement et d’investissement

2020
3) Point sur le budget de fonctionnement et d’investissement 2019
4) Inscriptions en thèse 2019/2020
5) Point sur la création de la nouvelle unité CRISS
6) Questions diverses

Avant d’aborder les différents points à l’ordre du jour, Stéphane Lambrecht, Directeur du laboratoire, 
informe l’assistance que son mandat de directeur prend fin le 29 septembre 2019 et qu’il est nommé 
administrateur provisoire par le Président de l’université à compter du 30 septembre 2019. Il ajoute que 
Julien Icard dispose des mêmes prérogatives que lui en son absence. 

1) Approbation du compte rendu du Conseil de laboratoire du 20 juin 2019

Les différents points du compte rendu du conseil en date du 20 juin 2019 sont parcourus et adoptés à 
l’unanimité.  

2) CRISS - Budget prévisionnel de fonctionnement et d’investissement 2020

S. Lambrecht évoque les effectifs et présente le budget prévisionnel de fonctionnement et d’investissement
de l’année civile 2020 du laboratoire « Centre de Recherche Interdisciplinaire en Sciences de la Société »
(CRISS). Il précise que ce budget prévisionnel a été élaboré, par axe de recherche, à partir des souhaits de
dépenses remontés par les membres du laboratoire (22/60) et les membres géographes, historiens et
civilisationnistes du laboratoire Cultures, Arts, Littératures, Histoire, Imaginaires, Sociétés, Territoires,
Environnement (CALHISTE) (20/25). Il ajoute que le dialogue de gestion avec la Présidence de l’université,
en vue d’argumenter cette demande budgétaire, est programmé le 1er octobre 2019.
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• 85 membres statutaires (86 si la demande d’éméritat de Marie-Christine Rouault, Professeure retraitée est
accordée) : 25 enseignants-chercheurs du laboratoire CALHISTE et 60 enseignants-chercheurs du
laboratoire IDP

• une quarantaine de doctorants : une vingtaine de doctorants du laboratoire CALHISTE et une vingtaine de
doctorants du laboratoire IDP (plusieurs dossiers n’ont pas encore été étudiés par les écoles doctorales).

S. Lambrecht indique que le laboratoire CALHISTE attribue des financements à ses membres selon des
critères de priorisation (cf. document joint) et demande à l’assemblée de réfléchir à la politique que devra
mener le laboratoire CRISS, à savoir une politique de priorisation comme le laboratoire CALHISTE ou la
politique actuelle du laboratoire qui consiste à prendre connaissance du budget initial octroyé par
l’établissement avant de prioriser les prévisions de dépenses.

Julien Icard, Directeur adjoint, évoque ensuite le financement de la mobilité des doctorants et le fait que 
l’école doctorale ne financera plus la mobilité des doctorants. Il indique que la plupart des doctorants ne 
disposent pas de financement pendant leurs années de thèse et que leur participation à des conférences et 
écoles d’été ou d’hiver présente un grand intérêt pour l’évolution de leur projet de thèse.  

Anne Fournier, enseignante-chercheuse, ajoute que la prise de contact lors des manifestations auxquelles les 
doctorants participent est importante pour eux. 

S. Lambrecht indique que le laboratoire CRISS va organiser une douzaine de colloques, dix séminaires et
plusieurs journées d’étude. Il attire l’attention sur la nécessité de formuler des demandes de financement au
titre de la politique scientifique de l’établissement ainsi qu’auprès du Conseil régional (dispositif ValoRIS)
et de la Maison Européenne des Sciences de l’Homme et de la Société (MESHS – AAP Soutien scientifique
ponctuel).

S. Lambrecht évoque également l’accueil des doctorants du laboratoire CALHISTE et l’équipement à
prévoir en vue de leur installation. Il précise que le bureau des doctorants actuel ne permet pas d’accueillir
une quarantaine de doctorants.

J. Icard ajoute que le laboratoire doit pouvoir disposer, suite au départ sur le site du Mont Houy de l’Institut
d’Administration des Entreprises (IAE), de bureaux supplémentaires pour l’accueil des doctorants et des
chercheurs invités. Il indique que le débat sur la question des locaux doit être lancé rapidement afin que tout
soit réglé pour le 1er janvier 2020.

3) Point sur le budget de fonctionnement et d’investissement 2019

S. Lambrecht rappelle que les activités de recherche doivent être financées par le laboratoire et non par les
composantes de formation. Il évoque à ce sujet la réalisation d’une enquête qui a été intégralement financée
par une composante de formation alors que la dépense prévisionnelle dans ce cadre était inscrite au budget.

S. Lambrecht indique que :

- les dépenses de fonctionnement engagées sur fonds propres, au 12 septembre 2019, s’élèvent à 30 616,85
€, les prévisions de dépenses à 11 121,74 € et le solde à 3 261,41 €.

- les dépenses d’investissement engagées sur fonds propres, à la même date, s’élèvent à 6 817,46 € et le
solde à 6 182,54 €.

Il évoque ensuite la politique de remplacement du matériel informatique des membres statutaires du 
laboratoire. 

Après discussion, il est décidé à l’unanimité que les ordinateurs pourraient être remplacés sur demande, à 
l’avenir, tous les cinq ans, hors hypothèse de dysfonctionnement, que les composantes de formation seront 
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systématiquement sollicitées pour une contribution à hauteur de 50 % pour l’achat des ordinateurs et des 
imprimantes et que les nouveaux membres statutaires sont prioritaires. Cette proposition sera formulée 
auprès des membres du futur Conseil de laboratoire. 

4) Inscription en thèse 2019/2020

Nom Prénom Sujet de thèse Nom Directeur Prénom 
Directeur Observations 

CHIARADIA Giovanni 

L'usager anormal et l'usager 
contraint du service public 

ROUAULT Marie-Christine 

Demande d'éméritat de Madame 
Rouault formulée – Attente d’un 
Conseil de la recherche après les 
élections présidentielles - Avis 
favorable du comité des thèses sur 
la candidature de Mr Chiaradia   

SAMEDY Jean-Nerva 

Les paradis fiscaux de la 
région Caraïbes 

BARBÉ Vanessa 

Demande de transfert de dossier 
administratif nécessaire Univ. 
Orléans    
Première inscription novembre 
2017 

ABUIJNOUB Omar Shehabaldin   

La transition 
constitutionnelle de la Lybie 
post-Kadhafi et le rôle de 
l'Union européenne 

BARBÉ Vanessa 

Demande de transfert du dossier 
administratif en cours Univ. 
d’Orléans         
Première inscription décembre 
2017 

BOGGIO Marie-Elisabeth 

Les pratiques 
parlementaires en France et 
au Royaume-Uni BARBÉ Vanessa 

codirection de thèse. La 
doctorante étant sous contrat 
doctoral avec La région Centre 
Val de Loire pas possibilité de 
transfert vers Valenciennes 

CISSOKO Sally Oussouby 
Fiscalité optimale, vecteur 
de développement 
harmonieux 

LHOMME Didier 
En attente de validation par le 
comité des thèses pour inscription 
(logiciel ADUM) 

DIALLO Mamadou 
Occupation du domaine 
public et libre concurrence LHOMME Didier 

En attente de validation par le 
comité des thèses pour inscription 
(logiciel ADUM) 

DOSSO Michel 
Le recouvrement amiable 

BLERY Corinne 
En attente de convention    
Doit se mettre en contact avec la 
DRV et l'ANRT 

AKBULUT Ahmet 

Une étude comparée : la 
place et le rôle du juge 
administratif dans les 
institutions à travers ses 
pouvoirs en droit 
administratif français et turc 

MAMOUDY Olga 

En attente. Doctorant turc accepté 
l'année dernière (s’était désisté 
pour raison personnelle) 
Bourse du gouvernement Turc 

SCHEPENS Sébastien 

Une approche par le capital 
intellectuel de la relation 
entre la performance du 
Conseil d'administration et 
la performance financière 

MAATI Jérôme 

S. Lambrecht ajoute que Madame Rouault a formulé une demande d’éméritat qui ne pourra être étudiée par
le Conseil de la recherche avant les élections présidentielles prévues en octobre 2019.

5) Point sur la création de la nouvelle unité CRISS

S. Lambrecht indique que les deux premières réunions en date du 17 mai et du 02 juillet 2019 avec les
membres du Conseil de laboratoire CALHISTE ont permis d’avancer dans la rédaction du projet de statuts
du laboratoire CRISS. Il précise que la prochaine réunion est planifiée le 19 septembre 2019 pour poursuivre
leur rédaction.
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S. Lambrecht évoque ensuite deux points à l’ordre du jour des deux premières réunions qui seront évoqués à
nouveau lors de la troisième réunion : la question des membres élus au Conseil de laboratoire et la répartition
des sièges par collège (proposition retenue : un nombre de sièges proportionnel à l’effectif des collèges A et
B), le nombre de sièges pour les collèges A et B reste à déterminer ainsi que la durée du mandat des
membres élus (égalité de voix pour deux propositions sur trois).

S. Lambrecht énonce également les autres points à aborder lors de la réunion du 19 septembre 2019 : la
répartition du pouvoir entre la Direction, le Conseil de laboratoire et l’Assemblée générale, les relations avec
les composantes de formation.

6) Questions diverses

S. Lambrecht indique que l’UPHF va recruter un(e) chargé(e) du partenariat et de la valorisation de
larecherche pour les laboratoires du pôle humanités.

S. Lambrecht évoque ensuite les projets en cours du laboratoire :

• Projets coordonnés par des chercheurs du laboratoire :

- Projet Mobilité Durable et Inclusive (MDI) dans l'Objectif Stratégique Transversal 1 (OST1)
d'ELSAT 2020, Contrat de Plan Etat Région (CPER), coordinateur Stéphane Lambrecht, Axe
Territoires

- Projet Incitation à une Mobilité Propre, Impact de l’iMage sur la Perception et Usages aLternatifs
au sein des Collectivités publiques et des Entreprises (IMP²ULCE), coordinatrice Anne Fournier,
Axe Territoires

• Projets financés auxquels des chercheurs du laboratoire contribuent :

- Projet Agriculture et proximité, gouvernance alimentaire et territoires (APROTER), dans le cadre de
l'appel à projet Systèmes agricoles et environnement, Conseil régional Hauts-de-France (2017-2020),
projet auquel une économiste contribue avec des géographes Anne Fournier et Nicolas Rouget, Axe
Territoires

• Projets déposés :

- projet "Non-conventional sources of water for irrigation - sustainable and smart agriculture" déposé
par Chokri Dridi dans le cadre de l'appel à projet de la Joint programme Initiative PRIMA, Axe
Territoires

- projet "Dynamiques innovantes d'emploi pour le développement du Solesmois" déposé par Laurent
Gardin dans le cadre de l'appel à projet POPSU Territoires, Axe Territoires

- Projet ANR NORFACE, "Gouvernance démocratique à l’ère des turbulences (Gouvernance)" déposé
par Saïda El Boudouhi, Axes Pouvoirs et Organisations

- Projet UNALEX2DATE, "la coopération judiciaire en matière civile", déposé par Marion Ho-Dac,
Axes Pouvoirs et Organisations

- Demande de bourse de recherche globale (sortante) Marie Sklodowski-Curie, Union Européenne,
Saïda El Boudouhi, Axes Pouvoirs et Organisations

Enfin, S. Lambrecht informe qu’il va solliciter le graphiste de l’université pour la création du logo CRISS et 
demander la prise en charge financière de ce logo par l’université à Arnaud Huftier, Vice-Président délégué à 
la culture, aux initiatives, à la citoyenneté et à la communication.   

 La séance est levée à 15 h 00. 




